

- Aushändigung der Anklageschrift zur Vorbereitung auf den Prozeß.

Aber auch Geständnisse der Verhafteten können Veränderungen im Verhalten hervorrufen.

Die ständige Gewährleistung von Ordnung und Sicherheit ist mit einer Voraussetzung für eine reibungslose Dienstdurchführung in der Untersuchungshaftanstalt. Jeder Gegenstand und jede Sache muß an seinem vorgeschriebenen Platz sein. Ordnung und Sicherheit im gesamten Bereich der Untersuchungsabteilung und der Untersuchungshaftanstalt sind eine Gewähr für Leben und Gesundheit der Mitarbeiter und für die sichere Verwahrung der Verhafteten. Jeder einzelne Mitarbeiter trägt hierfür eine große Verantwortung. Zu keiner Zeit und unter keinen Umständen darf es einem Verhafteten gelingen, einen Fluchtversuch zu unternehmen oder einen Suizid zu vollenden.

5. Zu einigen Fragen der Zusammenarbeit bei der Gewährleistung der Rechte der Verhafteten auf Besuche oder postalische Verbindungen

In der "Gemeinsamen Anweisung über die Durchführung der Untersuchungshaft" ist festgelegt, daß die Aufnahme des Brief- und Besucherverkehrs von der Genehmigung des Staatsanwaltes bzw. des Gerichtes abhängig ist. Die Untersuchungsabteilung entscheidet über den Zeitpunkt der Möglichkeit zum Schreiben. Das Recht zu schreiben ist dem Verhafteten auf jeden Fall durch den zuständigen Untersuchungsführer zu gewähren. Dieser entscheidet auch, ob der Verhaftete in seiner Gegenwart schreiben soll, oder ob diese Maßnahme über das Referat operativer Vollzug der Untersuchungshaftanstalt realisiert werden soll.